

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataudes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Año I

San José, C. R., jueves 14 de marzo de 1912

Núm. 51

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Clmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda,
Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Notas sociales

El Presbítero don Fulgencio Chinchilla, Cura de Escasú, ha estado bastante enfermo de gravedad, dichosamente la ciencia médica ha podido devolver a tan ilustre sacerdote su salud que lo tuvo en peligro.

—Ha estado enferma de cuidado la señorita Julia Roig.

Enfermo de cuidado se encuentra hace algunos días el joven don Ricardo Chavarría Zamora.

—Para Heredia partió don Miguel Rodríguez.

—De ese mismo lugar estuvo entre nosotros el Licenciado don Ernesto González.

—Para Cartago se dirigió el Licenciado don Elías Leiva. El señor Leiva se dirige a aquel lugar a empaparse bien sobre la propaganda que hacen algunos de sus amigos para llevarlo a ocupar un puesto en el Congreso Nacional.

—Procedente de Bocas del Toro se encuentra entre nosotros don Irián Contreras.

—Para Cartago partió don Francisco Laporte en vía de salud.

—Delicada de un ple se encuentra en Heredia la simpática niñita Anita, hija de don Próspero Quesada y doña Talía Chaverri.

—También se encuentra en ese lugar enfermo Efraín, hijo de don Alberto Chaverri Vargas.

—De Nicaragua llegó don Samuel Piza, trayendo gratas impresiones de los agasajos que le tributaron en la ciudad de los Lagos al Secretario de Estado Mr. Kiox.

Acuerdos tomados por la Municipalidad en la sesión última

Se acordó comisionar al Inspector de Hacienda Municipal, para que se proceda al cobro de recibos por la suma de ₡ 3 248, devueltos por el Banco de Costa Rica durante el primer semestre del corriente año.

Se autorizó al señor Gobernador para que sin restricción de ninguna especie nombre los empleados que crea convenientes para la vigilancia de la acequia de Pavas, a fin de que los habitantes de aquel pueblo puedan tener agua potable.

Se dió lectura a una nota del Síndico del distrito de San Juan, relativa a que la Municipalidad autorice un préstamo por la suma de ₡ 800 del fondo común al fondo de caminos del mismo distrito para cancelar deudas vencidas, suma que será reintegrada con el producto del detalle que actualmente se cobra.

A indicación del Agente de Policía del distrito de San Juan, se acordó nombrar a don Fulgencio Rojas para miembro de la Junta de Caminos de aquel distrito.

Leída la comunicación del Síndico del Zapote relativa a que se le autorice la prolongación de un ramal de cañería de aquel distrito, se acordó de conformidad.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS JOSE MARIA CASTILLO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

La hermosura de una dama

Matrimonio frustrado

Entre los pletos curiosos que se han discutido durante la semana, figura en primer término la demanda presentada por Miss Marrie L. Hess, joven riquísima de San Luis, contra Leonardo Cohen, Presidente de la Rex Specialty Co. casa de modas muy importante, pidiendo una indemnización de cien mil dólares.

Miss Hess iba a casarse y encargó a esa casa su traje de boda. Como Miss Hess tiene magníficas formas, encargó a la casa que, aprovechando la moda, el traje de boda dibujara bien todas las curvas de su cuerpo.

Los modistos hicieron una verdadera obra de arte, y el traje de la novia resultó el vestido más elegante que hubiera usado mujer alguna.

Pero desgraciadamente parece que en esos casos el demonio mete siempre la pata. El traje sólo admitía la menor cantidad posible de ropa interior, é hizo Luzbel que al dirigirse la novia al altar, del brazo del padrino, a mitad de la nave se le cayera el buquet que llevaba y al inclinarse para cogerlo el traje estallara, haciéndose un desgarrón desde abajo hasta la cintura.

Lo que ocurrió después no es para mencionarlo. Las damas de honor rodearon a la novia, tratando de reponer el desperfecto con alfileres, pero al cabo de pocos minutos se convencieron de que la escasez de tela y la abundancia de hermosura de la novia, hacían imposible todo arreglo de aquella clase, y hubo necesidad de suspender el matrimonio.

El novio, todo corrido, resolvió no casarse y desbarató el compromiso; y Miss Hess demanda ahora a los modistos por la suma mencionada, alegando que debieron usar una tela más resistente ó haber hecho el traje más amplio. La casa de modas alega que cumplió órdenes, y los invitados a la boda guardan silencio y sonríen maliciosamente. El Juez pide tiempo para fallar en tan delicado asunto.

Ingresó en el Asilo Chapuí

Ayer ingresó en el Asilo Chapuí después de haber sido reconocida por el doctor Barrionuevo la señora Eduarda Sánchez Espinosa que padece de enajenación mental.

El señor José Siliés su esposo, residente en Curridabat, notando hace varios días síntomas alarmantes en su señora decidió ponerla en observación y recluirla en el Asilo bajo la vigilancia de la ciencia.

Para anuncios
EL REPUBLICANO

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañuelos y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitud de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado a 50 varas al Sur del Carmen.

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas, etc. etc. con nosotros

El día 1º de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en C. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ

BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

NUEVA CASA DE SALUD

—DEL—

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida a todos los Médicos de la República para tratar a sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua a las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata a la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

DOS BLANCAS Y UNA ROJA

Para los pocos extranjeros que han residido en el interior de la China, es divertido, realmente, ver como hay quien tome en serio las utopías del extraordinario reformador Sun Yat Sen, más conocido en las oficinas de periódicos del mundo entero que en su propio país.

Muy difícil es de concebir la futura China parlamentaria, pues ni siquiera existen en aquel país registros de estado civil para establecer listas de electores. En cuanto a la república ideal de Sun Yat Sen, eso parece una fofa!

Evidentemente, en alas de la fantasía se puede ir muy lejos. Eso le ocurre a Sun Yat Sen; en ese camino pretende establecer el voto para las mujeres. Podría agregar que ha encontrado el medio para deshacer las deformidades de los piecitos quebrados y maltrechos de las futuras electricas. De este modo ellas podrían ir libremente a depositar sus votos en la urna municipal sin necesidad de sostenerse en su marcha titubeante en sus maridos. Si las cosas fueran así, sería la primera vez que la mayor parte de las chinitas saldrían de sus casas. Que la primera salida al aire libre sea para ir a votar, eso tiene su poesía! Qué gran cosa es una revolución! Pasan del estado de muerte, de joya delicada si queréis, al de votante!

¿Desde que el mundo existe ha habido realmente alguna revolución verdadera? Lo que así se llama no es realmente más que un accidente dramático en una lenta evolución, ó, mejor dicho, el momento en que una aristocracia trata de suplantar a otra?

La historia enseña que el pueblo ha servido siempre de bola roja para la hábil carambola de las dos bolas blancas. Me alegraría de que en China pasara las cosas de otro modo, pero las dos blancas se ven allí con gran facilidad.

Por una parte la antigua aristocracia de las letras; el antiguo sistema del mandarínato. Teóricamente no falta ni elegancia ni buen sentido. En concursos abiertos se confían los puestos públicos a los más inteligentes y mejor capacitados.

El último chino puede presentarse al concurso a la par del hijo de un príncipe.

Prácticamente siempre se han decidido las cosas de otro modo. Los grandes examinadores se dejan cohechar por el dinero y por las influencias. Las intrigas de la corte han desprestigiado este sistema ideal.

Este sistema de provisión de empleos durará por mucho tiempo todavía en China.

La otra bola blanca está representada por la armada que pretende ser tratada como cree que merece.

Hasta hace poco en China el oficio de las armas era considerado como el más vil. A la cabeza de la gerarquía estaban las letras, después los agricultores, después los artistas, después los comerciantes, y por fin los mendigos y los militares.

Esta gerarquía habría persistido aun durante siglos si no hubiera sido por la intervención de los que los chinos llaman los bárbaros, es decir los europeos y los japoneses.

A pesar del desprecio que les inspiran estos diablos del mar, los grandes mandarines se han visto obligados a inclinarse frente a la fuerza. Después de algunas vacilaciones conclu-

yeron por formar algunas divisiones militares a la europea. Los mandarines se daban cuenta exacta del peligro que con esta innovación corrían: algunos de ellos afirmaron enfáticamente que la invasión de las ideas era más temible que la invasión de las armas. Si para resistir a los bárbaros era preciso imitarlos, resultaba peor el remedio que la enfermedad.

¿Qué ha pasado, en efecto?

El antiguo virrey de los dos Hou, Chang Chi Toung, se empeñó en formar una división militar a la europea. Conoció en Outchang a los instructores alemanes que realizaron el proyecto. Después esos alemanes fueron reemplazados por instructores japoneses.

La división de Outchang hizo progresos admirables en el ramo militar. Pero oficiales y soldados, convencidos de que eran una fuerza, exigieron consideraciones, no querían ser los últimos, en la escala social. No podían ver con indiferencia que mientras que en el Japón el militar era un hombre ilustrado y de prendas morales estimabilísimas, lleno por lo tanto de atenciones y consideraciones, en China no pasara lo mismo.

De allí un mal estar que a la larga debería terminar en una revuelta.

Contribuyó a esto también la torpeza de haber nombrado como general en jefe de la división al incapaz Chang Piao. Este, antiguo criado de Chang-Chi-Toung, cuando fué promovido a jefe produjo indignación en aquella armada que se sintió deprimida con la circunstancia de tener que obedecer a un sujeto sin prestigios.

Chang Piao fué además muy torpe, quiso mandar la tropa según el sistema de los antiguos mandarines, haciendo apalea a los soldados y ordenando frecuentes decapitaciones. La última que ordenó produjo la revuelta.

Chan Piao tuvo que huir junto con el virrey Yu Cheng, sucesor del difunto Chan-Chi-Toung. Y el general Si Youan Heng fué aclamado por las tropas. Hé ahí lo que ocurrió al principio.

¿Qué decir ahora de la infortunada bola colorada que es el pueblo? Se le ha tomado y se le tomará en cuenta para todas las carambolas; pero esa bola colorada nunca ganará y nunca se le dirá: "A U. le toca jugar." En verdad, el pueblo chino es el más pacífico de todos los pueblos. Si él se diera cuenta de nuestras ideas acerca del pueblo chino, se quedaría pasmado al saber las iniciativas que nosotros, los occidentales le atribuímos, ideas e iniciativas que nunca ha tenido.

¿Qué es lo que ese pueblo pide? Que lo dejen vivir pacíficamente; que no lo metan en juego de carambolas. Pero no lo oyen, lo tratan cual si fuera masa inerte. No es capaz de comprender que mucho de lo que ahora se hace es por su bien. Estoy seguro de que a él no le importa esa rivalidad entre las letras y las armas.

Paz es lo que desean.

Cuando en Europa se habla de las aspiraciones de la joven China y de sus revueltas, no se habla con exactitud.

Un buen chino no aspira más que a tener siempre arroz en su vida y un buen entierro cuando muere.

El primero de estos deseos no necesita de explicación, el segundo sí.

Por extraño que parezca a los diablos del mar, un buen chino es capaz de todos los sacrificios con tal de tener un buen entierro.

La razón es ésta: En China un muerto continúa formando parte de la familia. Reposa honrado y respetado en su tumba, entre sus antepasados, y todos se hallan al lado de la casa de la familia viviente que sin cesar llega a ellos a tributarles honores.

El chino desprecia la muerte, con tal de que tenga seguridad del culto a sus manes.

De ahí su preocupación por tener hijos, de ahí el constante crecimiento de la población china.

Los chinos que residen en el extranjero, los famosos revolucionarios de América y Sun-Yat-Sent en persona, aspiran a ser enterrados entre los suyos, en el país de sus antepasados. En el fondo tienen las mismas tradiciones que los otros.

Todos los años llegan a China inmensos vapores cargados de cadáveres.

El más miserable de ellos no firma ciertos contratos sino va incluida la condición de repatriación de su cadáver.

Cito este hecho para demostrar la especialidad de la mentalidad china.

He visto a mendigos chinos sustituir a ricos chinos condenados a muerte para obtener un buen entierro. La justicia cierra los ojos. Administrativamente la ejecución se ha realizado, eso es lo importante.

Realmente no hay pueblo más fiel a sus costumbres que el chino. Los extranjeros que han vivido en China que es imposible hacer que un chino cambie de ideas.

La fuerza puede mucho contra él pero en el fondo conserva siempre su antiguo modo de pensar. Antes se asimila a él quien trate de convencerlo que conseguir lo contrario.

La verdadera revolución consistiría en cambiar el alma china, pero eso no es posible.

La lucha ahora va a verificarse entre Jouang Heng y Gouang Shi Kai. Falta mucho todavía que ver en el movimiento revolucionario chino.

¿Quién ganará la última carambola? La bola colorada será siempre un punto de toque.

CHARLES PETIT

La Municipalidad adquiere un préstamo de C. 14,000-00

El señor Gobernador, autorizado por la Corporación Municipal, tomó en calidad de préstamo C. 14,000 00 a la señora Esmeralda Quesada v. de Rodríguez, a pagar el 9% de interés anual en dos años de plazo.

Tenemos noticia de que esta operación fué realizada para saldar varios documentos ya vencidos que pagan mayor interés.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

Junta de Saneamiento

Ayer a las 5 de la tarde se reunieron en el edificio del Banco Anglo Costarricense la Directiva y miembros que forman la Junta de Saneamiento, para acordar varios asuntos de importancia.

En la elección de mañana daremos a conocer a nuestros suscritores las disposiciones que en dicha sesión se hayan acordado.

Enfermo de cuidado

Supimos a última hora que el Licenciado José Antonio Araya había sufrido un fuerte ataque al corazón antier noche en la villa del Guadalupe frente a la casa de don Piar Jiménez.

Parece que el mismo día había llegado de Escasú para ver una hermana que se halla enferma, cuando repentinamente le sorprendió la enfermedad que lo ha postrado en un estado sumamente grave. Sentimos muy de veras el accidente de que ha sido víctima nuestro amigo y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Ferrocarril internacional Regocijo por el descubrimiento del Polo Sur. Reseña de éste

Valparaiso, 10.—Los rieles de la línea de Arica, (Chile) con los de Blapaza, (Bolivia) fueron conectados el 2 del corriente. Esos trabajos comenzaron simultáneamente por ambos extremos.

La nueva línea será inaugurada muy pronto, en presencia de los Presidentes de ambas Repúblicas en ceremonia marcará una nueva era y contribuirá para afianzar más los lazos que existen entre ambos países. Las elecciones para la mitad de la representación del Senado y toda la Cámara de Diputados se han llevado a efecto con la calma de costumbre. La prensa extranjera hace elogios de los chilenos y expresa su admiración por la muestra de alta cultura política que han dado, digna de ser imitada y una lección objetiva para todo el mundo.

Cristiania, 10.—Los diarios han recibido despachos de Amundsen, en que confirman que el Capitán Scott llegó al Polo Sur. Hay regocijo general. El señor Federico Knced actual Presidente de la Cámara dijo que no era posible que dieran principio sin antes expresar sus agradecimientos al creador y admirador de los chilenos y expresa su admiración por la muestra de alta cultura política que han dado, digna de ser imitada y una lección objetiva para todo el mundo.

Washington, 10.—Peray dijo en el Club Arico que esperaba de un momento a otro mensaje del Capitán Scott de Nueva Zelanda, que tiene seguridad que ese mensaje demostrará que es un hecho que llegó al Polo. Que mientras tanto no hará ningún comentario sino hasta que el hecho sea confirmado como una realidad.

Madrid, 10.—Ha llegado el señor Victorio Aguirre a la reunión de los representantes de las compañías ferrocarrileras de navegación, de gas y de electricidad, así como otras altas personalidades y autoridades.

Presidíola Canalejas quien detalló la huelga de Inglaterra y manifestó que para evitar su repercusión en España dictaran las medidas necesarias usando de las facultades que les concederá el Gobierno para prevenir contingencias. Dijo que había carbón para una quinceña.

México, 10.—Madero concentrará rápidamente las tropas necesarias para oponerse a la marcha de los vasquistas contra la capital.

Los americanos se reunieron así como los jóvenes cristianos para discutir los planes de defensa en caso que corran peligro. Asistió Mr. Willson y recomendó no mezclarse en la política mexicana; Nombróse un comité que conferenciara con los representantes de otras colonias con el fin de que se unieran para la defensa.

Chihuahua, 10.—Espérase un combate decisivo; Orozco movillará sus fuerzas rápidamente a Torreón para ocuparlo antes que los federales lleguen.

Washington, 10.—Asegúrase que en el cambio de Gabinete Madero eliminará a Pinto y a Suárez a causa de su descontento.

París, 10.—El señor de la Barra saldrá pronto para México; asegura que traba-

jará en la medida de sus facultades por el restablecimiento de la paz.

Washington, 10.—En las Investigaciones Internacionales Couves introdujo un proyecto que autoriza 20,000 dólares para una conferencia internacional.

Cristiania, 10.—Amundsen niega haber telegrafiado con referencia al Capitán Scott; Amundsen es el único que ha desembarcado y se muestra muy reservado. Dentro de pocos días se dirigirá a Australia donde dará unas conferencias.

Washington, 10.—La supresión del artículo 3º que facultaba a la alta comisión para decidir en asuntos arbitrales, mata los tratados; Taft está muy contrariado. El asunto se votó con miras políticas de los demócratas y lo multaron, ayudando con esto a los partidarios de Roosevelt, para mortificar a Taft.

New York, 10.—La historia del descubrimiento del Polo Sur será publicada exclusivamente por The Times.

Cristiania, 10.—Amundsen refiere la historia del descubrimiento del Polo Sur después de detallar sus grandes sufrimientos subiendo escarpadas montañas de hielo, durante cuyo tiempo perdió dos hombres y dos perros a causa de la intensidad del frío. Declara que llegó al Polo el 16 de diciembre de 1911 plantando en aquel solitario lugar el pabellón noruego. Dice que descubrió nuevas montañas que se extienden desde el grado 88 de latitud con 700 millas de longitud, que él bautizó con el nombre de la Reina Maud. Amundsen trajo muchas fotografías y exposiciones geográficas de las tierras cerca del Polo. Dice que su viaje de regreso fué sin contratiempos y que todos gozan de buena salud.

Hobart Tasmani, 10.—Amundsen declara que emprendió su viaje el 10 de febrero de 1911 y que el 11 de abril había establecido tres estaciones de depósito de provisiones, situadas a distancia de 3 mill kilómetros, una de otra, cuyo intermedio marcó con banderas a distancia de 7 kilómetros cada una; que el 11 de febrero corrió en trineos tirados por perros cien kilómetros, con una temperatura mínima de 45 centígrados. Que después de esto preparó una choza para invierno con todas las comodidades necesarias; que el Sol desapareció el 22 de abril, reapareciendo 4 meses después; que el 8 de septiembre reanudó su viaje con 7 trineos tirados por perros y provisiones para 4 meses, teniendo que regresar a la choza pocos días después porque los perros no lo tiraban; la intensidad del frío lo obligó a alistar su viaje y el 20 de octubre se marchó, llegando a un depósito con 52 centígrados; que el 5 de noviembre llegó a Nueva Victoria con 84; que el 18 subió a las montañas Buirle, a una altura de 15,000 pies, donde se presenta un escenario espléndido; que el 8 de diciembre llegó a los 88º; 25 extremo de la excursión de Shackleton; que el 13 tuvo una temperatura de 89.45. Llegando al Polo el 14 de diciembre, donde colocó la bandera a las 3 de la tarde, bautizándolo con el nombre del Rey Haakon 7º; con una temperatura de 23 centígrados; tiempo hermosísimo; regresamos a nuestra choza de invierno el 25 de enero, cubriendo 36 kilómetros. Confirmó que fué descubierta por Scott.

Valparaiso, 11.—El explorador Savage llegó del Perú hace algunos días, después de haber hecho la travesía de Río Janeiro a Manaos, en cuya travesía gastó casi un año, pues la mayor parte del trayecto lo tuvo que hacer a machete en la densa floresta. Después de permanecer aquí una semana se regresó al Brasil, vía los Andes.

Reparaciones de varios edificios escolares

El Ingeniero de la Dirección General de Obras Públicas encargado de inspeccionar el estado actual de los edificios escolares con motivo de los últimos temblores, se ocupa activamente en el lleno de su cometido.

Por el momento, ha presentado informe respecto al local de las escuelas de la villa de Coronado y de San Rafael del cantón de Coronado.

Las reparaciones que exige el informe presentado son de bastante consideración.

Conferencia agrícola en el Club Central de Cartago

A solicitud de varios interesados, uno de los comisionados en la propaganda agrícola del Departamento de Agricultura dará una conferencia en el Club Central de Cartago en estos días con todos los elementos necesarios para presentar gráficamente los beneficios de la enseñanza que se está difundiendo en todas las provincias, la cual ha obtenido una gran acogida y un resultado altamente satisfactorio.

Movimiento diario

Los que nacen

Fernando, de José Luján y Emilia Alvarado.

Victor, de Nicolás Lizano y Teodolinda Cerdas.

Rafael, de Eulalia Quesada.

Los que viajan

Constantino Álvarez, España.

Fernando Montero, Panamá.

Los que mueren

Joaquina Calvo, 40 años.

América Soto, 3 meses.

Conferencia en el Club Alfonso XIII

El 19 de los corrientes tendrá lugar en los salones del Club Sport Alfonso XIII una velada en la cual tomará parte el señor Simón Arboleda, para tratar sobre la expansión que han adquirido los yankees en los países latino-americanos.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE

Ch. Farre

REIMS

Representante General: Simon Amador S. Costa Rica

LA VIDA PASA

En la historia política de Costa Rica nunca, antes de las elecciones que se han de verificar el primer domingo de abril entrante para reponer las vacantes del Congreso, se vio la representación del pueblo,—el cuerpo electoral,—en el ejercicio de más amplio derecho,—en la plenitud de todo su derecho,—para escoger entre los mejores costarricenses los más aptos, los mejores, los que den más garantías, los que mejor interpreten el sentir, el pensar y el querer de la Nación.

Por lo mismo, en la historia política de Costa Rica, jamás un cuerpo electoral ha tenido la responsabilidad que pesa sobre las asambleas que en nombre y representación de Costa Rica van a unirse con la inmunidad de legisladores a los que han de reponer a los cesantes en sus funciones el día último de abril entrante.

De derecho nunca una asamblea electoral ha tenido mayores garantías que la que va a funcionar en dicho abril. Ningún elector puede ser preso, ninguno puede ser dado de alta, ninguno puede ser enviado a comisiones forzosas. Son inmunes tres días antes y tres días después de las elecciones y el propio día en que éstas se verifican.

De derecho nunca un elector tuvo más libertades ni se vio rodeado de más garantías.

De hecho, basta con decir que uno de los patrocinadores de la ley que regula el ejercicio electoral hoy es el

propio Presidente de la República. Y aun cuando no fuera así, bastaría con decir que el Presidente de la República es el que fue candidato de los republicanos en la última campaña electoral; en último término, y aun cuando la ley no fuera tan previsora, aun cuando no tuvieran los republicanos el resultado de su voluntad en el Gobierno, bastaría con decir que el Jefe del Ejecutivo se llama Ricardo Jiménez.

Ahí todas las garantías, todas las libertades aseguradas.

Ahora no hay candidatos ministeriales, no hay carteras de Ministro, no hay voz oficial que aconseje ni que manifieste un deseo. Se acabaron las circulares en que a poco los electores debían venir amarrados, ahora no hay Gobernador que pueda hacer propaganda, ni Jefe Político que transmita una orden. Sólo queda el elector, libre, absoluto, consultando su conciencia, consultando lo más conveniente para el país, para la República, para todas las libertades, para las aspiraciones más generosas y nobles que un costarricense debe tener para su tierra.

En estas condiciones, hay que decirlo muchas veces, la responsabilidad que pesa sobre el elector es mucha. La elección que hagan las asambleas electorales es de trascendencia. Si tienen acierto, deuda ha contrado Costa Rica con ellos; si eligen mal no tienen excusa, malo para el país.

EMELIN

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis pulmonar con el uso de estas píldoras.

INSTITUTO SANITARIO DEL DR. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO - Alajuela, C.R.

EL GENERAL VALLADARES HERIDO

Toma de posesión del Presidente chino
Un capital en vinos. La revolución en Méjico

Tegucigalpa, 11.—Valladares, Jefe revolucionario, se escapó de Aramésina. Humoroso que va muy herido. Los revelados dispersáronse después de ser derrotados.

San Quintín Cal, 11.—Los reos Macamaras, gravísimos.

Arcángel Rusia, 11.—Ha habido una extraordinaria cacería de lobos marinos, unos 20 mil en las costas del mar Oman.

Pekín, 11.—Se han enviado invitaciones a las altas personalidades que deseen presenciar la promesa que Yuan prestará mañana en la tarde. Los robos continúan; asegúrase que Tientsin está en calma y que los artículos robados son devueltos a sus dueños. Un sindicato de banqueros internacionales entregó al Gobierno 320 taels; además pagará 180 mil a los representantes extranjeros en China; en la semana entrante agregará a las cantidades anteriores la de 600.000. Los banqueros intentan manejar las finanzas del país hasta que se restablezca la paz ó se normalice la situación.

Bremen, 11.—De regreso el Emperador de Wellemschaven, donde fué a recibir el juramento de los reclutas, después de almorzar, visitó las bodegas de Patsyaus, que contienen vinos viejíssimos valorados en 8 veces la deuda del Imperio.

Londres, 11.—El Times critica a Amundsen que ha llegado secretamente a Hobart, dejando atrás a Scott, arrebatándole con este procedimiento la legítima gloria alcanzada por aquél.

Roma, 11.—El Pontífice rehusó nuevamente anular el matrimonio Castellano-Gould.

Londres, 11.—Los optimistas predicen el arreglo de la huelga de los mineros, porque, según refieren, los patronos están dispuestos a poner mucho de su parte, pero lo cierto es que en su mayor parte depende de la conferencia de la federación minera que hubo. El lunes quedarán sin trabajo 50.000 de los mineros y 150.000 de los trabajadores en hierro, quedando las factorías cortadas.

Barcelona, 11.—Ante el Juzgado del Crimen, Enriqueta, la secuestradora confesó que los restos humanos que se le presentan los ocupa extrayéndoles la grasa para curar ciertas enfermedades.

Madrid, 11.—Canalejas conferenció largamente con el Rey negándole que hubiera crisis.

Jimeno se ha marchado a Barcelona a fin de que se castiguen los que resulten culpables de la muerte de los 40 niños que emigraban a bordo del vapor inglés «Willesdece»; enumera los abusos que comete la compañía y censura a las Agencias de emigración.

Liverpool, 11.—Se embarcaron en el Lusitania Marconi, Morgan y los Ministros americanos y del Brasil.

México, 11.—El señor Calero, Ministro de Relaciones en una entrevista declaró que no teme al ataque que se anuncia por Orozco y que en caso que sucediera se podrá reunir en la capital 6 mil federales y 3 mil policías que pueden armarse y movilizarse; que el general Truley que se encuentra a la cabeza de mil hombres en los alrededores de Incondesequila les prestará eficaz ayuda para la defensa de la ciudad; que en ningún caso serán molestados los extranjeros.

Todos los estudiantes de la capital han ofrecido sus servicios para resistir la intervención americana en caso que ella sea un hecho. Gestionan activamente para anarse.

El Paso, 11.—Dos trenes militares con dos mil hombres encabezados por el ex-Ministro de la Guerra, Salas salieron anoche con rumbo a Torreón donde espera reunirse antes de tres días con cinco mil más con buena artillería y ametralladoras.

Chihuahua, 11.—Orozco salió con destino a Torreón con cinco mil hombres.

San Antonio, Texas, 11.—Asegúrase que altas personalidades enviadas por Madero conferenciaron dos horas con Vásquez Gómez, pero la gran reserva no deja saber sobre lo que trataron.

Tenerife, 11.—Por medio del Cónsul americano el ex-Capitán del buque de guerra español «Vizca» el señor Antonio Enlites envió sus muestras de condolencia a la viuda del Almirante Avans ex-Capitán del buque americano. Fuera en reconocimiento del buen trato y exquisita cortesía que le dispensamos a bordo, cuando perdido él y hundido el «Vizcaya» fué recogido por los americanos junto con sus demás camaradas náuticos en medio del fragor del combate naval de Santiago el 3 de julio de 1898.

De Justicia Juzgados y Alcaldías

En sumaria contra Patrocinio Mora, por depósito de licor se sobreeseyó definitivamente.

En causa contra Pedro Zumbado por depósito de útiles, se le condenó a pagar al Tesoro Público \$ 601 6 a sufrir 200 días de confinamiento en Golfo Dulce.

En solicitud de Rafael Quesada para que se le entregue una yegua aprehendida a Epifanio Agullar, se declaró sin lugar.

En sumaria contra Guadalupe Salas por depósito de licor clandestino, se sobreeseyó definitivamente.

Se ordenó archivar la causa contra Cipriano Muñoz por fabricación.

Se admitió la apelación interpuesta por Nicanor Santamaría, del auto de prisión, en causa que se le sigue por depósito de licor.

Se confirmó el auto de sobreeseyo definitivo dictado por el Alcalde 3º de este cantón en sumaria contra José Pelt Carmiol y Ricardo Trejos Arlas, por daños en perjuicio de Federico López d. ap.

Se ordena pasar al Alcalde 2º de este cantón para que la continúe y fenezca la sumaria contra Luis Quirós, por hurto en perjuicio de Jesús Varela.

En la sumaria contra José Castillo Flores y otros por daño y usurpación en perjuicio de Venancio Naranjo Cordero se ordenó pasar al Alcalde de Tarrazú para su continuación y fenecimiento.

Por el término de 12 días se abre a prueba la causa contra Julio Rivera Garbano, por robo en perjuicio de Alfredo Bermúdez.

Se cita partes para sentencia en causa contra Pedro Peña Garro, por robo en perjuicio del Licenciado Andrés Venegas García.

Se abrió a prueba por 12 días la causa contra Alejandro y Patricio Avalos, por hurto de cosechas en perjuicio de Maximino Fallas Amador, Adolfo Castro, Zelino Araya, José Silvestre Azofeifa y otros.

Ecós de ayer

En los partes de policía no se registra afortunadamente ningún caso de importancia, de lo que nos alegramos bastante. Se conoce que la policía ha logrado su intento de acibar con los vagos y rateos.

En la cloaca de la calle 2ª y avenida 1ª cayeron los caballos del coche número 49 habiendo sufrido serios daños la familia que iba dentro y un niño que salió lesionado.

Al salir los alumnos del Edificio Metálico, ayer tarde, un niño le dió un empujón al compañero Sigifredo Vargas, que de resultas de la caída salió con una contusión en la cabeza.

En la Avenida Central Este, un menor le dió una pedrada en la cabeza a otro de igual clase llamado Manuel Núñez.

Nueva disposición

Traslado de las reos
a la Algodonera

Según informes que hemos adquirido, dentro de unos quince ó veinte días a más tardar, serán trasladadas todas las mujeres que permanecen recluidas en la Penitenciaría, al antiguo local de la Algodonera. Tan pronto como estén terminadas en este edificio todas las reparaciones que hubo necesidad de hacer con motivo de la catástrofe de la Casamata, esta disposición será llevada a término.

La noticia no carece de fundamento, dado el origen para que se construyó este edificio.

Entre nosotros

Ayer llegó a esta capi al nuestro buen y querido amigo el Doctor don Arturo Ortega, procedente de Nicaragua, acompañado de sus niñas.

El, que sabe cuánto lo apreciamos, sabe también que al saludarlo lo hacemos con verdadero cariño.

Sean bien venidos nuestro amigo y sus simpáticas hijas.

También saludamos cordialmente al estimable Dr. Rostrán, que llegó igualmente ayer tarde.

AQUELLO NO VA BIEN El registro en casa de una hechicera La muerte de un tirano

Buenos Aires, 11.—Informan de la Asunción que las autoridades militares obligan al servicio a todos sin distinción de edades, más aún sin oír las protestas de los extranjeros que por centenares son llevados de las calles a los cuarteles; pues los rebeldes continúan su marcha hacia la asunción. El Cónsul griego está para arreglar el establecimiento de una línea directa de vapores que sa lendo de Odessa lleguen a Puntarenas.

Barcelona, 11.—El nuevo registro hecho al domicilio de la secuestradora dió por resultado el encuentro de un costal lleno de huesos humanos, frascos con sangre coagulada, recetas misteriosas, fórmulas que demuestran las prácticas de hechicería.

Oviedo, 11.—En sesión extraordinaria de la diputación se recibió el apoyo de las provincias carbonífera para que se admita en la marina de guerra el carbón nacional, pues de los exámenes hechos por los técnicos demuestra que es superior a la hulla inglesa que se usa.

Barcelona, 11.—La serie de crímenes cometidos por Enriqueta demuestra que es un monstruo de maldad. Ignórase el fin que perseguía. Como se acentuará

la responsabilidad del mando fué nuevamente arrestada é incomunicada.

Santander, 11.—La existencia de carbones para 20 días solamente. En una reunión que hubo presidida por el gobernador se dispuso pedir al gobierno prohiba la exportación del carbón y el abastecimiento de buques extranjeros.

Valencia, 11.—La tonelada de carbón se vende a 85.

Berlín, 11.—El señor Ministro de la Guerra del Brasil firmó un contrato con la Casa Krupp. En la semana próxima visitará a Creosal. Himpredick ha mejorado.

Roma, 11.—Victorio Moshini, diputado del Reino, se divorció de Lula Davit, hermosísima tejana.

Madrid, 11.—Tres mil firmaron la petición para la abolición de la Corte Marcial contra los periodistas que atacan al Ejército A.

Atenas, 11.—806 estudiantes visitaron esta ciudad con el propósito de estrechar las relaciones griego-búlgaras.

Portauprince, 11.—El General Jules Colcon, ex tirano, ha sido sentenciado a muerte por haber fusilado el 15 de junio de 1906 a 10 individuos, incluso dos de sus hermanos.

LA PRENSA AMORDAZADA por el Secretario Municipal A la Municipalidad de San José

Tenemos una queja que elevar á esa Corporación contra su Secretario.

Antes del actual, todos los Secretarios de ese Cuerpo se mostraban solícitos y atentos con todos los repórters de la prensa que acudían á su despacho en busca de datos.

El Secretario anterior, señor Camacho, en la mañana siguiente al día en que había habido sesión, tenía ya levantada el acta de ésta, y con una consideración especial ponía á la orden de los repórters el acta completa, de suerte que no había jamás el menor rasgo.

Ahora no pasa lo mismo. El señor Secretario se molesta mucho con los enviados de la prensa, y se niega á dar todos los datos que éstos necesitan, llegando hasta decir que algunos de los acuerdos dictados no pueden darse al público.

¿Habrás visto cosa igual?

Y por último, ayer, con énfasis de dictador municipal, nos amenazó con decir en un lenguaje muy castizo, (cosa rara) que para el siguiente día á la próxima sesión, cerrará las puertas de la Secretaría Municipal.

¿Pero no véis señor Secretario que eso sería una irregularidad que cometeríais con el pueblo que es el PAGANINI?

Aunque el pueblo es humilde, callado, y no protesta, sus defensores que son la prensa, los aviva; y qué sería de nos si ese pueblo tranquilo y dócil despierta algún día del letargo en que vive?

Lleváis poco tiempo ocupando un puesto algo difícil de desempeñar es cierto, prueba de ello la dificultad que mostráis para redactar un acta, en las cuales no precisa dominar bien el idioma; todo eso se os puede dispensar, menos el querer no comunicar á los representantes de la prensa los acuerdos tomados por la Municipalidad, para que de dichas disposiciones tenga conocimiento el pueblo; y Ud. no debe ignorar que la Municipalidad es una institución pública como públicos son todos los actos y asuntos que en ella se ven íten.

¿No lo sabía el señor Secretario?... Muy á pesar nuestro hacemos constar públicamente estas cosas pero queremos hacer saber al Secretario que los repórters son los enviados por la dirección de la prensa y esta magna institución que forma un Poder Grande en todo país civilizado, no está dispuesta á admitir semejantes arbitrariedades de quien no debe ni puede burlar ningún concepto hacer de su oficina de trabajo una estancia real donde se hospeda un Monarca absoluto imperioso é irrevocable.

CANTA CLARO

Muestras de simpatía

Varios amigos del apreciable caballero doctor Fulton, quien se encuentra en esta capital, procedente de Puntarenas, le obsequiarán con una bonita serenata la noche del martes.

Bien por los que saben recibir sus amistades.

TENTATIVA DE SUICIDIO

Como á las 9 de la noche el señor Eduardo Fournier trató de poner fin á sus días disparándose un tiro de revolver en la tetilla izquierda.

Desconocemos los móviles que le impulsaron á tal determinación, pero si fuimos informados por miembros de la familia que hace días se mostraba con alguna preocupación, no creyendo jamás llegará á intentar contra su vida.

Para llevar á efecto el suicidio buscó un lugar oscuro y apartado, detrás del Asilo Chapuí, en la esquina que toma la calle que va al Panteón.

Al oír la detonación acudieron varias personas acompañadas del Dr. Vollo y el señor González Comandante de la Segunda Sección que fueron los primeros que llegaron al lugar del hecho, trasladándolo en el carro de la ambulancia al Hospital.

A las 10 de la noche preguntamos por teléfono y supimos que su estado era grave.

EL REPUBLICANO lamenta este desgraciado suceso por tratarse de un horado obrero y mejor padre de familia, que con su desaparición hubiera dejado en la orfandad cinco hijos.

Gratitud al Rey Alfonso

Madrid, 12.—Una comisión de taquígrafos visitó al Rey para rendirle las gracias por su aceptación del patronato del décimo Congreso Estenográfico Interaccional, firmando el decreto que lo declara oficial.

Gran recibimiento Mr. Knox es festejado espléndidamente en San Salvador

Mr. Philander C. Knox ha llegado á San Salvador. Fué recibido por distintas comisiones. Una guardia de honor encabezada por el Ministro de Hacienda, escoltó el automóvil que lo condujo á casa del diputado señor Méndez, donde se alojó. Infinidad de caballeros y señoritas y en especial el pueblo, presenciaban desde balcones unos, y en las calles otros, el desfile del señor Knox y su comitiva. El Presidente lo recibió en el Palacio de Gobierno. En su honor se han servido varios banquetes y se han iluminado los principales edificios.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Centro de Amigos de San José

Se convoca á los señores socios á Asamblea General que se verificará el próximo domingo 17 de los corrientes á las 2½ p. m., con el objeto de conocer de la renuncia y reposición del cuarto vocal y algunos otros asuntos de importancia.

Enrique Fonseca Zúñiga,
Secretario

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depositos en San Ramon, y en San Jose entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio. APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Los resultados de un experimento

En la Universidad de Clark, en Worcester, Massachusetts, ha tenido que suspender los cursos durante un mes, debido a un experimento realizado por uno de los estudiantes, que ha producido una epidemia de paperas que ha afectado al noventa por ciento de los alumnos.

Uno de los estudiantes de medicina recibí una carta de una amiga suya que estaba sufriendo de esa enfermedad, y al comunicarlo a sus compañeros de clase, se pusieron a discutir sobre lo contagioso que es esa enfermedad. La discusión interesó a toda la clase y se convino en que el dueño de la carta la sacudiera en la cara de sus compañeros para ver si era posible transmitir el contagio en esa forma.

La noticia llegó a las otras clases y en espíritu de broma inslatieron los estudiantes de ellas en participar en aquel experimento científico.

Al día siguiente calan enfermos veinte y seis alumnos de la clase de medicina, al segundo, ochenta y cuatro, al tercero, unos cuatrocientos, y el quinto día, de los mil ochocientos estudiantes, sólo había escapado a la hinchazón trescientos discípulos y cinco de los cuarenta y dos catedráticos.

Aprehensión de un contrabando Una fábrica completa de aguardiente en Aserri

El Resguardo del Centro al mando del primer Jefe, don Agripino Rojas se constituyó en el lugar llamado San Gabriel, jurisdicción de Aserri y en la finca del señor José Arias Segura sorprendió una fábrica completa de destilar aguardiente, 2 barriles con 1,000 litros de fermentos y una garrafa con aguardiente clandestino.

Dicho señor fué hecho preso y declaró ayer ante el Inspector General de Hacienda, señor Rodó ser de su propiedad la fábrica aprehendida, y que rendirá hipoteca de su finca para salir libre.

El Subinspector de Hacienda don Benjamín Bravo, se constituyó en el punto denominado Aguas Zarcas, y en la finca de don José Mena Ovaras, sorprendió 50 litros de aguardiente clandestino.

Se levanta la información correspondiente.

Accidente desgraciado

Hemos lamentado mucho el terrible accidente de que fué víctima el jovencito Concepción Mora, hijo de don Pedro Mora Ureña, ocurrido recientemente en el puerto de Limón.

Según se nos informa, un tren estropeado al expresado joven, á quien hubo necesidad de amputarle una pierna. Dichosamente las consecuencias no fueron, como pudieron serlo, de más gravedad.

Nos asociamos á la apreciable familia Mora en su sentimiento por la desgracia del amiguito Concho, para quien deseamos su pronto restablecimiento.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Viernes 15.—Guatemala, Estados Unidos y Europa, vía Puerto Barrios.

Viernes 15.—Paquetes postales para Estados Unidos.

Sábado 16.—Paquetes postales para Alemania y Bélgica.

Lunes 18.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía Nueva York.

Lunes 18.—Paquetes postales para Inglaterra.

Lunes 18.—Paquetes postales para Francia.

Llegadas

Jueves 15.—Antillas y América del Sur, vía Colón y Bocas.

Sábado 16.—Europa y Estados Unidos, vía Boston.

Domingo 17.—Paquetes postales de Alemania y Bélgica.

Lunes 18.—Paquetes postales de Francia y correspondencia de Sur América.

San José, 31 de marzo de 1912.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país

Heno, Cebada Trigo, Avena,

Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 6.4

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA & Co.—

300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MEDICINAS DE PATENTE

DROGAS PURAS

DESPACHO CORRECTO DE RECETAS

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca, de París.
UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & CO. Libreros.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LA MEJOR

Quiero U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Antonio Urbano y Ca.

Lado Norte del Mercado

EL GREMIO

Almacén de Abarrotes

Variado surtido en artículos de toda clase. Renueva á diario todas las mercaderías

LA NERJEÑA

Gran Fábrica de Velas

Nuestra clase de velas para climas cálidos no admiten competencia en duración

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Por que se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA